

VOYAGE PROMO AIX 54 2019 EN QUERCY

CROISIÈRE JOURNÉE DANS LE VIGNOBLE DE CAHORS 1^{er} jour

A bord du bateau le Fénelon, on longera le Lot vers l'aval et on mettra "les voiles" sur le vignoble de Cahors à la découverte du Malbec ce vin AOP appelé le "vin noir".

Programme de la journée que nous proposons :

10h30 : Embarquement quai Valentré Cahors à bord du bateau le FENELON pour la découverte de Cahors et des Châteaux de Mercuès, les Bouysses... par la rivière

12h00 : Déjeuner « au fil de l'eau » "MENU QUERCYNOIS" (menu non contractuel) : Salade du berger, Saucissot Quercynois et sa garniture de légumes, duo de fromages et profiteroles au chocolat.

15h00 – Arrivée à Parnac, transfert en bus pour une découverte des chais et des abords du CHATEAU DE LA REINE DU DANEMARK à Cayx, dégustation de vins.

17h30: Retour Cahors en bus

Visite de la ville et dîner dans Cahors



VISITER CHÂTEAU CENEVIERES et SAINT-CIRQ LA POPIE 2e jour

Départ en car vers 9h en débutant la visite par le Château de Cénevières mais en ayant d'abord longé le Lot en amont

LE CHATEAU DE CENEVIERES LES CHÂTEAUX DE LA VALLÉE DU LOT

Moins réputée en châteaux que la vallée de la Dordogne un peu plus au nord, la vallée du Lot possède pourtant des châteaux remarquables. Le plus connu est certainement le château de Bonaguil à 1h de Cahors mais de visite longue et difficile. Le **château de Cénevières** à côté de Saint-Cirq Lapopie est un des plus populaires et la famille De Braquilanges qui possède le château le fait visiter toute l'année.

Après la guerre de 100 ans, le renouveau incita la noblesse à édifier des châteaux d'un genre nouveau, véritables résidences seigneuriales de plaisance. Cabrerets et Cénevières présentent les exemples les plus caractéristiques des châteaux de plaisance édifiés à cette époque.

Dominant le Célé, le château de Cabrerets a été construit à la fin du XVe siècle par les Gontaud, seigneurs du lieu. Il se distingue parmi les falaises abruptes de la vallée par deux imposantes tours cantonnant un logis couronné de mâchicoulis. Le château s'élève sur un escarpement rocheux, placé en position dominante 30 mètres au-dessus de la vallée du Célé dont il commandait le passage. L'édifice fut bâti par les Gontaud, seigneurs de Cabrerets sur l'emplacement d'un château primitif sans doute érigé au cours du 13e siècle.

.Non loin du Château de Cénevières, en amont sur la rive droite, érigé sur un promontoire **le Château de Larnagol** domine le village et le Lot.

Fief défensif dès le XII^{ème} siècle appartenant aux seigneurs de Sant-Cirq Lapopie, c'est au XIII^{ème} siècle que le Vicomte de Calvignac devenu propriétaire construit un logis en contrebas. À la fin du XVII^{ème} les barons de Laporte transforment ce logis en demeure de villégiature dotée de riches décors toujours présents.



LE CHATEAU DE CENEVIERES

SAINT CIRQ LA POPIE

Une fois que l'on aura accès au village, on plongera directement à l'époque médiévale, dans des ruelles dessinées au hasard de son histoire, entre des maisons datant du XIIe au XVe siècle. On baigne alors directement dans l'ambiance de cette époque, avec les 13 Monuments historiques de ce village classé.

Il suffit de se laisser porter au gré des ruelles et jardins intimes, levant le nez vers des fenêtres trilobées ou entrant dans les boutiques en arcades installées dans les mêmes lieux que leurs ancêtres chaudronniers, peaussiers ou tourneurs sur bois.

Les artistes aussi ont bien compris la force d'inspiration du site, puisque, depuis – 24 000 ans, lorsqu'ils dessinaient leurs œuvres sur les parois de la Grotte du Pech Merle à quelques kilomètres de là, jusqu'à aujourd'hui où une dizaine d'entre eux a fait le choix de vivre à l'année dans le village, Saint-Cirq Lapopie continue de les séduire.

Autour de Saint-Cirq Lapopie, les occasions de découverte variées sont nombreuses et nous avons choisi le Château de Cénevières,

- la [Grotte du Pech Merle](#) à Cabrerets, vous visiterez la véritable grotte et ses peintures datant de 20 000 ans
- le [château de Cénevières](#) – château Renaissance meublé et habité, qui voit le temps passer sur lui sans outrages au rythme de la rivière qu'il surplombe
- les [Phosphatières du Cloup d'Aural](#) à Bach, site géologique exceptionnel à côté de Limogne.
- le [marché aux truffes d'hiver](#) (melanosporum) ou d'été (aestivum) de Limogne-en-Quercy
- les nombreuses [randonnées](#) entre cazelles et murets de pierre
- le [Parc naturel régional des Causses du Quercy](#), qui multiplie les animations afin de vous faire pénétrer au cœur de cette nature magique

Retour vers 18h diner dans Cahors



SAINT CIRQ LA POPIE

CASTELNAU-MONTRATIER 3eme jour

Paulette propose de vous attendre à Castelnau





VOYAGE A CAHORS EN 2019

HOMMAGE-REMERCIEMENTS à Jean et Paulette CARAYON
Voyage Promo AI54 à CAHORS. 27 Septembre 2019

Chers et chères Camarades,

Suite à consultation, la Promo a décidé de façon unanime d'exprimer à Jean et Paulette CARAYON notre Reconnaissance pour les services rendus à la Promo, à la Société Gadzarts, et rappeler la carrière professionnelle de Jean, et leurs engagements profondément humanistes.

On aurait pu demander ; la « Légion d'Honneur », mais Jean l'a déjà (j'y reviendrai) ; une médaille de notre Société, mais il les a toutes (j'y reviendrai) ; une plaque commémorative de cette réunion, mais ce serait un peu trop austère. Nous avons retenu de leur offrir un plat !

Un plat, c'est un objet familial qu'on pose sur la table ou accroche au mur, et se rappelle à vous constamment.

Nous vous offrons, Jean et Paulette, un plat, œuvre originale du céramiste de renom Henriot mondialement connu (relation de Pierre Belmon). Ce plat est de forme oblongue (un peu comme un zeu-zeu), décoré au centre par le Logo AM avec l'exergue « Ingénieurs dans la vie », et portant en bordure la dédicace « En remerciements à Paulette et Jean, La promotion Aix 1954 ».

Depuis de nombreuses années, ils animent notre promotion en organisant les rencontres-repas amicaux et voyages, en nous informant régulièrement du devenir de chacun d'entre-nous, en proposant la création du site internet « kin154.gadz.org » afin d'assurer la pérennité de nos souvenirs ; en faisant imprimer une belle édition des photos « Souvenir de nos réunions de promo » ; en soutenant nos camarades ou compagnes ayant des difficultés ; en proposant de récompenser Dad's, notre délégué au sortir de l'Ecole, de la médaille de bronze de la Société AM, et en le soutenant lors du récent décès de son épouse Yvonne, comme ce fut le cas pour beaucoup d'autres.

Si Jean est l'organisateur, Paulette est tout aussi concernée par le soutien et aide que sa grande culture historique lui permet. Un grand MERCI à tous deux.

Le thème « Ingénieurs dans la vie » nous semble bien convenir à la vie professionnelle et associative de Jean qui lui valut d'être honoré de la Croix de Chevalier de la Légion d'Honneur, remise le 2 Décembre 1999 par Lucien Géminard, notre prof de construction en 4^{ème} année. Pour reprendre quelques citations du compte-rendu qui en fut fait, je rappellerai qu'à Aix, déjà, il passa une licence de math ; puis à Paris, suivait des cours à l'Ecole supérieure des Techniques Aérospatiales, puis Institut de préparation aux Affaires, ainsi qu'au Centre des Hautes Etudes de la Construction, signes d'un grande volonté de compétences, et prémonitoires de sa brillante carrière professionnelle.

Pour rappel, Il fut ingénieur d'études et chantiers du groupe Boussiron, puis groupe Fougerolles, puis groupe Spie Batignolles dont il fut directeur délégué, tant pis pour les autres.....

Parallèlement, il participe à la vie de la Société des Ingénieurs Arts et Métiers, en assumant les fonctions de : vice-président des Jeunes Promo ; président des groupes professionnels ; administrateur et vice-président de la SOCE ; coordonnateur du Congrès AM organisé à Monastir ; administrateur de l'ENSAM ; président du Conseil du centre ENSAM de Paris ; conseiller de l'Enseignement Technique ; président de la Fondation AM, où il rédigea par la suite un album dit « l'ingénieur et le philosophe », entretien avec Alain Le Nineze ; et j'en passe.....

Jean et Paulette montrent aussi un même engagement dans le domaine social et cultuel de l'Eglise Réformée, d'abord en Algérie, puis au Maroc, et en France au titre de membre du Conseil Régional de l'Eglise Réformée de Paris.

Ce comportement généreux s'inscrit dans la continuité d'un engagement familial, dont l'origine est dans cette région où nous nous trouvons aujourd'hui.

Pour tout cela, un grand MERCI à Jean et Paulette. On peut les applaudir !.....

Ing's AM. Promo Aix1954-58

Cahors, 27 Septembre 2019. Groupe Ing AM-Ai54 devant le château de Cénevières



Cahors, 26 Septembre 2019. Remerciements à Jean et Paulette Carayon